

Communiqué de presse

Nanterre, le 23 septembre 2025

LE DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE MOBILISÉ POUR L'ÉGALITÉ FEMMES-HOMMES: 90 COLLÉGIENS PARTICIPENT AU CURIOUS LAB' EGALITE FEMMES-HOMMES AU PARC DÉPARTEMENTAL DE L'ILE SAINT-GERMAIN

Dans le cadre de sa stratégie en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes, le Département des Hauts-de-Seine a organisé, ce jour, une nouvelle session du Curious Lab' Egalité Femmes-Hommes au Parc départemental de l'Île Saint-Germain à Issy-les-Moulineaux.

Ce dispositif s'inscrit dans un programme global de sensibilisation déployé par le Département des Hauts-de-Seine auprès des collégiens alto-séquanais.

En 2024-2025, près de 43 000 participations ont été enregistrées aux différents ateliers proposés, soit plus du double de l'année précédente. Fort de cette dynamique, le Département poursuit son engagement en 2025-2026, avec un accent particulier mis sur l'orientation vers les métiers encore marqués par une faible mixité et des stéréotypes de genre.

Cette démarche a été distinguée au niveau européen : en juillet 2025, le Département des Hauts-de-Seine a remporté l'Appel à Projets FSE+ "OIR Lutte contre le décrochage scolaire", géré par les académies franciliennes. Une subvention européenne de plus de 300 000 euros (septembre 2025 - août 2027) vient ainsi soutenir le Curious Lab', reconnu comme un outil efficace de lutte contre le décrochage scolaire en ouvrant les horizons d'orientation des jeunes, filles comme garçons.



En présence de Josiane Fischer, Conseillère départementale déléguée au tourisme

Une marraine d'exception: Anne Odelot, lauréate du Trophée Elles en Seine 2025

La session est « marrainée » par Anne Odelot, ingénieure de formation, entrepreneuse innovante et créatrice de MoonKii, dispositif thérapeutique primé au Concours Lépine. Engagée en faveur du bien-être et du développement personnel, elle incarne un modèle inspirant pour les jeunes générations. À travers son témoignage, Anne a partagé son parcours atypique, ses défis et ses réussites, et a délivré des conseils précieux aux collégiens pour les encourager à suivre leurs ambitions, sans autocensure ni préjugés de genre.

Un programme pédagogique complet et interactif

Après un temps d'échange avec la marraine, les collégiens ont participé à divers ateliers:

- **Cartes-métiers et débats** autour de l'accessibilité des professions aux femmes et aux hommes,
- **Exposition "Tous les métiers sont mixtes"**, présentant des exemples concrets de métiers généralement perçus comme peu mixtes,
- **Fresque collective**, permettant une expression artistique et symbolique sur la perception des métiers.

Ces activités, conçues et animées par les services départementaux, favorisent la **réflexion collective** et la **prise de conscience des stéréotypes** qui peuvent freiner les choix d'orientation.

Briser les stéréotypes de genre dès le collège

Cet atelier de sensibilisation, destiné à 90 élèves de 5e issus des collèges Auguste Renoir (Asnières-sur-Seine), Henri Bergson (Garches) et Évariste Gallois (Nanterre), vise à **déconstruire les stéréotypes de genre et à ouvrir le champ des possibles**, pour les filles comme pour les garçons, en matière d'orientation scolaire et professionnelle.

Le Département engagé pour une égalité réelle

Selon les baromètres du Haut Conseil à l'Égalité, l'autocensure liée au genre reste forte: environ six femmes sur dix âgées de 15 à 24 ans n'ont pas envisagé de s'orienter vers des métiers techniques et scientifiques, de la protection et de la sécurité et six hommes sur dix du même âge n'ont pas envisagé de s'orienter vers des métiers littéraires et artistiques, vers des métiers du soin et plus de la moitié d'entre eux vers des métiers de l'éducation.. **Face à ce constat, le Département des Hauts-de-Seine réaffirme son engagement.**



Cofinancé par
l'Union européenne



Région
Île-de-France

Contact presse

Laura Nhari
06 50 62 33 82 / lnhari@hauts-de-seine.fr

